
ATA Nº 018/2009

Aos 23 (vinte e três) dias do mês de setembro de 2009 (dois mil e nove), às 18:30 horas (dezoito horas
e trinta minutos), na Sala de Sessões da Câmara de Vereadores de Cruzeiro do Sul, RS, com a presença
de  9  (nove)  Vereadores,  reuniu-se  ordinariamente  o  Poder  Legislativo.  O  Presidente  VALDORI
BATISTA DA SILVA iniciou a sessão saudando a todos e invocando o nome de Deus. Primeiramente
foi apreciada a Ata Nº017/2009. Os vereadores receberam a Ata Nº017/2009 com antecedência, com
conseqüente leitura e  análise,  tendo sido a  mesma  aprovada por unanimidade.  EXPEDIENTE:
Foram lidas  correspondências  recebidas  no  período de 10  a  23 de  setembro de  2009,  merecendo
destaque:  Telegramas do  Ministério  da  Saúde que  informam a  liberação do total  de R$14.910,00
destinados ao pagamento de programas do Fundo Nacional de Saúde. Comunicados do Ministério da
Educação  informando  a  liberação  do  total  de  R$3.608,00  destinados  a  garantir  a  execução  de
programas do Fundo Nacional de Desenvolvimento da Educação. Indicação nº061/2009 subscrita pelo
vereador Sérgio Luís Backes, referente à implantação de pontos de iluminação pública no Bairro São
Rafael. ORDEM DO DIA:  Projeto de Lei Nº370-01/2009 do Executivo QUE DISPÕE SOBRE AS
DIRETRIZES  ORÇAMENTÁRIAS  PARA  O  EXERCÍCIO  FINCEIRO  DE  2010  E  DÁ
OUTRAS  PROVIDÊNCIAS, aprovado  por  unanimidade.  Projeto  de  Lei  Nº373-01/2009  do
Executivo  QUE AUTORIZA VENDA EM LEILÃO PÚBLICO DE VEÍCULOS E MÁQUINAS
DO MUNICÍPIO E DÁ OUTRAS PROVIDÊNCIAS, aprovado por unanimidade. Projeto de Lei
Nº376-01/2009 do Executivo QUE INSTITUI CAMPANHA DE ESTÍMULO A ARRECADAÇÃO
DO MUNICÍPIO DE CRUZEIRO DO SUL,  EM PARCERIA COM A ACICS,  AUTORIZA
PREMIAÇÃO COM REPASSE DE RECURSO E DÁ OUTRAS PROVIDÊNCIAS, aprovado
por unanimidade.  Projeto de Lei Nº377-01/2009 do Executivo QUE INCLUI META/OBJETIVO
NA  LDO  2009,  AUTORIZA  ABERTURA  DE  CRÉDITO  ESPECIAL  E  DÁ  OUTRAS
PROVIDÊNCIAS:  Pedido de Vistas apresentado pela vereadora Lovane Weiand aprovado com 5
(cinco) votos favoráveis e 4 (quatro) votos contrários, estes proferidos pelos vereadores Laudemiro
Zart, Cleto Johner, José Wilgen e Anastácia Zart. Diante disso, o projeto restou retido para estudos.
Projeto de Lei Nº378-01/2009 do Executivo QUE AUTORIZA ALOCAÇÃO DE IMÓVEL PARA
EDUARDO MENDES OURIQUE FILHO E DÁ OUTRAS PROVIDÊNCIAS, aprovado com 6
(seis)  votos  favoráveis  e  2  (dois)  votos  contrários,  estes  proferidos  pelos  vereadores  Ubirajara
Marques e Sérgio Backes. Pedido de Licença nº006/2009, por motivo particular, feito pelo vereador
Laudemiro Zart para o período de 1º a 31 de outubro de 2009, aprovado por unanimidade.  Pedido
de Licença nº007/2009, por motivo particular, feito pelo vereador Ubirajara Marques para o período
de 1º a 31 de outubro de 2009, aprovado por unanimidade. EXPLICAÇÕES PESSOAIS E USO
DA TRIBUNA: O vereador  CLETO AFFONSO JOHNER abriu seu pronunciamento comentando
que seu assunto não é muito agradável, porém necessário. Lembrou que na sessão anterior estava ainda
licenciado, sendo que presenciou o discurso da vereadora Lovane Weiand,  a qual apresentou uma
questão importante sobre a área da saúde. Referiu que a preocupação da colega é importante e que foi
verificar a veracidade das denúncias de irregularidades no Hospital São Gabriel Arcanjo. Contou que
foi verificar a fundo a questão da falta de médico nos momentos em que o plantonista acompanha
pacientes transferidos para a Lajeado. Afirmou que não existiu ausência de médico durante o período
de três  horas,  conforme relato  da colega.  De acordo com os  dados levantados,  esta  ausência não
ultrapassou uma hora. Com relação ao acidente dos meninos, também apontado pela vereadora Lovane
Weiand,  disse  que  uma  das  vítimas  foi  encaminhada  para  o  hospital  de  Lajeado  e  teve  o
acompanhamento da médica de plantão. O Edil ressaltou que neste caso deu a coincidência de ser no
momento da troca de plantão, possibilitando que um plantonista fosse junto com a ambulância e outro



já entrasse para o novo turno. Explicou que o povo teve que esperar justamente porque o segundo
menino acidentado estava sendo atendido em Cruzeiro do Sul. Mencionou que pretende apresentar um
pedido  para  que  o  administrador  do  Hospital  São  Gabriel  venha  pessoalmente  na  Câmara  de
Vereadores  para  relatar  os  fatos,  se  os  colegas  assim  o  quiserem.  Comentou  que  todos  os
procedimentos médicos foram registrados em uma ficha de atendimento, da qual possui uma cópia.
Segundo  o  Vereador,  isso  comprova  que  havia  médico  naquele  momento.  Sobre  a  denúncia  de
cobranças  de  consultas  em  momentos  de  plantão,  afirmou  que  o  administrador  da  entidade  irá
esclarecer  que não ocorrem. Disse que pode ter  havido alguma coisa passível de esclarecimentos.
Ainda sobre o episódio do acidente com as duas crianças, reafirmou que não houve falta de médicos,
pois  verificou  as  informações  com funcionários  e  com a  direção  do  hospital.  Comentou  que  os
pacientes  que  esperavam por  atendimento  não sabiam que um dos dois  acidentados  estava  sendo
atendido. Frisou que esta foi a razão para a demora do atendimento e quem comentou o fato com a
colega Lovane Weiand não estava por dentro da situação verídica. Citou que ninguém pretendeu fazer
denúncia vazia, porém os registros de atendimento para aquele horário da data do acidente comprovam
a presença de um plantonista. Para finalizar, disse que isso não se trata de uma crítica à sua colega, mas
sim um esclarecimento. O vereador  JOSÉ ROQUE GERHARDT abriu seu discurso relatando que
passou recentemente pela RS-130, trecho da beira-rio, onde percebeu um problema muito sério nas
proximidades da Olaria Kich. Contou que existe um bueirão está entupido há vários meses, devendo a
Administração Municipal tomar as providências cabíveis.  Apontou que existe uma parceria com o
Governo do Estado para manutenção da estrada, no trecho ainda sem asfalto. Conforme seu relato, um
lado da pista fica interditado em dias de chuva, pois a água fica acumulada, formando um “açude” que
atrapalha o trânsito de veículos. Comentou que nos últimos dias formou-se uma cratera, com risco
acentuado de acidentes. Dando seguimento, relatou que o mesmo problema de buracos na estrada está
ocorrendo  em  Linha  Boa  Esperança,  proximidades  do  acesso  do  “Espeto  de  Ouro”.  Indicou  a
existência de um bueirão entupido nas imediações da residência do Sr. Albino Basílio Wille. De acordo
com o Camarista, em dias de chuva o bueiro transborda, projetando a água para a estrada e provocando
a  abertura  de  mais  buracos.  Solicitou  providências  do  Poder  Público  também para  aquele  local.
Referente aos pedidos de lâmpadas e melhorias na iluminação pública, comentou que as reclamações
são frequentes em várias localidades visitadas. Citou que em alguns pontos foram feitas substituições
de lâmpadas queimadas e quebradas, sendo que em lugares próximos a mesma melhoria não foi feita.
Mencionou  que  alguns  moradores  estão  questionando  se  não  há  algum tipo  de  discriminação  na
escolha de regiões beneficiadas com a manutenção. Reforçou os pedidos já apresentados e frisou que o
colega Sérgio Backes apresentou mais uma indicação neste sentido. O Edil sugeriu a execução de uma
vistoria em todo Município, de modo a trocar as luminárias em todos os pontos necessários. Quanto ao
projeto  de  lei  retido  para  estudos,  falou  ser  preciso  uma boa  análise,  tendo  em vista  que  vários
pavilhões e ginásios foram iniciados, faltando ainda a conclusão. Referiu que as comunidades de Linha
Bom Fim e Bairro Passo de Estrela  estão na situação de espera pela  inauguração dos respectivos
centros esportivos. Opinou que as construções iniciadas não devem ficar para trás, com o início de
outras. Disse que a bancada do PDT está em contato com o deputado federal Ênio Bacci, o qual está
intermediando o repasse de recursos da União para a finalização das obras. Mostrou-se confiante no
recebimento de tais verbas, referindo que o anúncio será feito somente após a concretização. Refletiu
que não adianta anunciar auxílios que podem acabar ser vir, uma vez que está faltando a apresentação
de projetos por parte da Administração Municipal. Ressaltou que, além das comunidades já elencadas,
os moradores da Linha 25 de Julho também pretendem fazer melhorias no campo. Destacou que Linha
Bom Fim e Linha São Miguel estão igualmente carentes na questão dos pavilhões. Sobre a obra da
Linha Arroio Grande, afirmou que a comunidade é merecedora da melhoria. Comentou que o ginásio
possivelmente não sirva tanto para jogos de futsal, pois os moradores da localidade são mais adeptos
da  bocha.  Conforme  avaliação  do  Edil,  o  pavilhão  de  Arroio  Grande  deverá  servir  mais  para
festividades  e  reuniões.  Questionou  o  valor  da  obra  informado  no projeto  de  lei,  citando  que  as
informações complementares  solicitadas para a próxima sessão do Poder Legislativo servirão para
garantir o voto favorável. Mostrou-se confiante na aprovação do projeto e disse que, de posse dos



detalhes e da metragem da obra, não deverão haver problemas. Refletiu que a prática do futebol de
salão no interior ainda é bastante difícil e que, caso o objetivo seja também os jogos, a obra poderá ser
ainda maior. Para encerrar, mencionou que a obra deverá se concretizar dentro da normalidade e que é
preciso pensar no amanhã, antes de definir o tamanho do pavilhão. Nada mais havendo a tratar, o
Presidente Valdori Batista da Silva encerrou a sessão convidando a todos para a próxima a realizar-se
no dia 7 de outubro de 2009, quarta-feira, no horário das 18:30 horas (dezoito horas e trinta minutos).
SALA DE SESSÕES DA CÂMARA DE VEREADORES DE CRUZEIRO DO SUL-RS, AOS 23
DIAS DO MÊS DE SETEMBRO DE 2009.

SÉRGIO LUÍS BACKES VALDORI BATISTA DA SILVA
Primeiro Secretário Presidente da Câmara de Vereadores 


